
segurança e adaptação

Hortolândia aprova 
projeto que institui o 
selo ‘autista a Bordo’

A Câmara Municipal de Hortolândia aprovou o projeto 
de lei de autoria do vereador Paulo Pereira Filho (Re-
publicanos), que cria o selo ‘Autista a Bordo’ no mu-
nicípio, na sessão ordinária desta semana. A iniciati-
va visa identificar veículos que transportam pessoas 
com TEA (Transtorno do Espectro Autista).      pÁgIna 05

O TCE-SP (Tribunal de Contas do Estado de São Pau-
lo) rejeitou o recurso da ex-prefeita de Sumaré, Cris-
tina Conceição Bredda Carrara, mantendo como ir-
regulares o contrato e o pregão presencial realizados 
em sua gestão para a aquisição de gases medicinais, no 
valor de R$ 2,058 milhões. A decisão foi proferida pela 
2ª Câmara neste mês e reafirma as falhas apontadas 
em julgamento anterior. O processo envolve o contra-
to firmado entre a Prefeitura de Sumaré e a empresa 
Air Liquide Brasil, que previa o fornecimento de gases 
medicinais para uso hospitalar e assistência domici-
liar. O TCE-SP apontou falhas no certame, destacan-
do que a licitação foi realizada com itens organizados 
em lote único, sem justificativa técnica ou econômica 
que sustentasse essa escolha, apontou que a ausência 
de parcelamento do objeto do contrato frustrou a regra 
prevista na legislação.                                                 pÁgIna 03TCE rejeitou recurso da ex-prefeita Cristina Carrara

A
RQ

U
IVO | TRIBU

N
A LIBER

A
L

QuInta-FeIra

u  sumaré  {Centro | nova veneza | PiCerno | Maria antonia | Área Cura | Matão}  u  HortolândIa  u  nova odessa  u  monte mor  u  elIas Fausto  u  paulínIa  u  CampInas  u

Tribuna   LiberalTudo que 
você precisa 
saber sobre 
a sua cidade

R$ 4,00

28 de 
Novembro 

de 2024
Nº 9.314

33
anos

d
IVU

Lg
AçãO

pm captura homem procurado 
e localiza moto em sumaré   pÁg.08

paulínia registra aumento 
de 100% no número de 
vítimas fatais no trânsito pÁg.07

programa antitabagismo 
de Hortolândia inicia o 100º 
grupo com reuniões online pÁg.05

Furtada reCentemente

Quatro mortes em 2024

Começa nesta QuInta

Moradora pede indenização após 
suposta coação da GM de Paulínia

TCE mantém decisão e julga 
irregular contrato milionário 
da gestão Cristina Carrara

Na ação judicial, vítima alega que guarda municipal agiu de maneira ilegal, atendendo a interesses privados  pÁgIna 06

À época, foram adquiridos gases 
medicinais, no valor de R$ 2,058 mi

após denúnCIa

totalmente destruídaassIstênCIa e eQuoterapIa

dIVULgAçãO

dIVULgAçãO

dIVULgAçãO

Policiais militares prenderam um homem por porte de munições e materiais pa-
ra a fabricação de armas de fogo na tarde desta terça-feira (26), na rua Manaus, 
no Jardim São Jorge, em Nova Odessa. A ação foi possível graças a uma denúncia 
anônima. De acordo com a Polícia Militar, a equipe realizava patrulhamento pe-
la região quando foi informada pelo denunciante sobre um homem com caracte-
rísticas específicas: jovem, barba amarela, cabelos pretos e brincos.            pÁgIna 08

O vice-prefeito Alessandro Miranda (o Mineirinho) participou na manhã desta ter-
ça-feira (26) da assinatura do termo de permissão de uso por prazo indetermina-
do de uma área do IZ (Instituto de Zootecnia) de Nova Odessa para a Aequotam 
(Associação de Assistência e Equoterapia). O termo foi assinado pelo secretário de 
Agricultura do Estado de São Paulo, Guilherme Piai. Estavam presentes autorida-
des, diretores do IZ e da ONG, e o vereador Professor Antônio Teixeira.           pÁgIna 04

Na manhã desta quarta-feira (27), uma caminhonete ficou destruída após pegar 
fogo na rodovia Jornalista Francisco Aguirre Proença (SP-101), na altura do qui-
lômetro 1, sentido leste, em Campinas. De acordo com a concessionária Rodo-
vias do Tietê, que administra a via, o incidente ocorreu por volta das 10h30 e não 
houve feridos. Segundo informações, o veículo entrou em combustão atmosféri-
ca, possivelmente devido a uma pane elétrica.                                                          pÁgIna 08

Homem é preso com munição 
e materiais para fabricação 
de armas em nova odessa

Caminhonete pega 
fogo e interdita rodovia 

Campinas-monte mor

secretaria de agricultura 
assina termo de cessão de 

área do IZ para ong 



Há uma perversão na política de 
inclusão quando ela se torna ex-
cludente. Uso a palavra perver-

são em seu sentido etimológico, a par-
tir do latim perversus, que diz daquilo 
que se afastou do que é certo e tornou-
-se o seu contrário, malicioso, rancoro-
so e corrompido. Entendo que cuidar da inclu-
são supõe ampliar o reconhecimento e fomen-
tar a participação das pessoas, com suas diver-
sidades, em todos os espaços socialmente valo-
rizados. Pressupõe a identificação e a desconti-
nuidade das lógicas de exclusão.

Embora alguns estudos venham reiterando 
que no Brasil o preconceito é de aparência e não 
de origem, outros indicam que no País, efetiva-
mente, as pessoas não costumam assumir seus 
preconceitos. Estudos que consideram pardos 
como exclusivamente afro-brasileiros, ignoran-
do o apagamento histórico das identidades indí-
genas na formação das categorias étnico-raciais, 
estão equivocados. O manejo de informações pa-
ra a produção de discursos científicos sem o de-
vido cuidado pode orientar desastrosamente po-
líticas públicas, a princípio, bem-intencionadas.

Diante disso, considero importante atentar-nos 
para o que significam dados sobre a situação ét-
nico-racial para além da consciência individual 
do preconceito. Escutas atentas ao sofrimento 
das pessoas apontam a incidência de burnout, 
hipervigilância e ansiedade intensas em quem 
passa por situações traumáticas, presentes tam-
bém em quem precisa se esforçar para esconder 
aspectos da aparência que são socialmente de-
preciados ou que possam indicar vínculos com 
uma origem étnico-racial desfavorável. Práticas 
culturais afro-brasileiras e indígenas, como a ca-
poeira, terreiros, sotaques, cantos, danças e ou-
tras manifestações da espiritualidade foram e 
continuam sendo fortemente perseguidas com 
muitos episódios de violência explícita a cada 
ano. Embora poder se esconder, em alguns ca-
sos, possa parecer uma vantagem, ter que se es-
conder é, quase sempre, traumático.

Segundo o Censo, as taxas de homicídio no 
Brasil são maiores entre pessoas pardas e a pro-
porção de pessoas abaixo da linha de pobreza 
também é maior entre pessoas pardas (parte de-
las são pessoas de origem afrodescendente, mas 
não só, pois pardo é também apagamento da me-
mória de ser indígena). Entre as mulheres, tam-
bém são as mulheres pardas que sofrem com a 
maior taxa de homicídio.

Outros dados populacionais, por exemplo, so-
bre educação, podem ajudar a refletir que, em-
bora as condições de acesso e permanência en-
tre pretos, pardos e indígenas sejam muito piores 
que as de pessoas situadas nas outras categorias 
étnico-raciais, elas não são homogêneas entre 
os PPIs e nas diferentes regiões do País. Quase 
sempre as diferenças entre pretos e pardos são 
mínimas, mas não é somente uma questão re-
lativa à cor da pele. Junto com ela, outras leitu-

ras das questões étnico-raciais no Bra-
sil precisam ser consideradas.

Incluir supõe considerar amplos as-
pectos determinantes do fenômeno vi-
sado, em vez da redução de sua comple-
xidade. No caso das identidades étnico-
-raciais, supõe avaliar o impacto históri-

co de como as categorias foram inventadas, com 
quais finalidades e seus pressupostos. Mas, en-
tão, como lidar com potenciais fraudes quan-
do começa a haver, timidamente, a aplicação de 
ações afirmativas de inclusão étnico-racial? Co-
mo ser cuidadoso quando há necessidade de li-
dar com situações que envolvem grande núme-
ro de pessoas, como, por exemplo, processos se-
letivos com milhares de candidatos?

Na grande maioria dos casos, a materialidade 
das evidências é facilmente detectável, por exem-
plo, na aparência, e não exige maiores investi-
mentos. Ou seja, os estudos da aparência são im-
portantes e se aplicam num primeiro filtro, super-
ficial, mas efetivo e praticamente necessário. Na 
menor parte dos casos, que pode, eventualmen-
te, levantar alguma suspeita, outros movimen-
tos de inclusão são demandados. Por exemplo, a 
inclusão da história pessoal, que traz elementos 
importantes da existência coletiva das pessoas, 
dado que as identidades são construções sociais 
relacionais e não substâncias naturais indepen-
dentes das relações.

Quando o foco de uma política de inclusão re-
cai sobre a criação de critérios para excluir pes-
soas de uma categoria autodeclarada, corre-se o 
risco de produzir divisões e conflitos desneces-
sários, colocando pessoas umas contra as outras, 
em vez de contribuir para o papel formativo da 
consciência histórica do pertencimento. A cons-
ciência histórica, em psicologia, diz do processo 
social de formação da subjetividade pessoal em 
relação ao coletivo. Ou seja, em relação ao cam-
po de pertencimento social das pessoas, seus sig-
nificados são expressos na memória representa-
da das experiências vividas.

As políticas públicas que visam incluir, sem 
corromper, precisam reconhecer a história das 
relações coletivas e pessoais nas situações em 
foco, em vez de negar categoricamente o que 
vem do outro a partir dos olhos de quem vê de 
fora. É relevante olhar com atenção para como 
se deu a construção do posicionamento étni-
co-racial que a pessoa faz de si para se autode-
clarar. Realizar a inclusão de dados relevantes 
significa não tratar, de antemão, o outro como 
potencial fraudador, mas considerá-lo como al-
guém que tem algo a dizer sobre uma realidade 
que demanda maior aprofundamento. A preo-
cupação em incluir é que deve guiar o procedi-
mento. Ainda assim, a exclusão pode acontecer 
nos casos em que, mesmo efetivadas as tenta-
tivas de diálogo, contempladas as materialida-
des e a consciência histórica, ainda assim não 
for possível instaurar um processo formativo em 
que as partes envolvidas se sintam satisfeitas.

Quando o desejo de incluir 
acaba tornando as ações 
ainda mais excludentes

Danilo Silva Guimarães  é professor do Instituto de Psicologia da USP

n  charGe

O professor Luciano Na-
kabashi aponta como 
dois grandes destaques 

em discussão na reunião do 
G20, encerrada recentemente, 
no Rio de Janeiro, a redução da 
pobreza e a tributação dos su-
per-ricos. De acordo com ele, 
a redução da pobreza, junta-
mente com as questões climá-
ticas, é um dos grandes desa-
fios da humanidade neste sé-
culo e uma prioridade, a fim 
de que se possa obter uma eco-
nomia sustentável para todos. 
“Quando a gente olha a pobre-
za, ela é muito negativa para a 
sociedade de uma forma ge-
ral, porque as pessoas que vi-
vem na pobreza, você está des-
perdiçando esses talentos, são 
pessoas que poderiam ser mui-
to produtivas, algumas pode-
riam ser pessoas com grandes 
contribuições para a humani-
dade e você acaba não aprovei-
tando esse potencial das pes-
soas que vivem na pobreza, e 
quando você pega alguns paí-
ses como o Brasil e outros em 
situação ainda pior, como na 
África, uma parcela grande da 
população está na pobreza ou 
próximo da pobreza.”

O reflexo disso na socieda-
de, prossegue Nakabashi, são 
famílias que investem menos 
em capital físico e humano e 
menos em capital social, “que 
são elementos fundamentais 
para que as pessoas consigam, 
de fato, aproveitar o potencial, 
elas investem menos em capi-
tal humano nas crianças, são 
famílias mais desestrutura-
das”. O colunista observa ain-
da que outro ponto que tem 
relação com a pobreza é a cri-
minalidade e defende a ado-
ção de políticas públicas como 
forma de reduzir os índices de 
pobreza. “No Brasil, o Bolsa 
Família é uma política impor-
tante, mas não é o suficiente, 
você precisa do Bolsa Família, 
você precisa de escolas públi-
cas que tenham qualidade pa-
ra que as crianças possam fre-
quentar uma escola gratuita 
e que elas consigam aprender 
e tem que ter não só qualida-
de ali na escola, mas também 
um suporte emocional para 
essas crianças.”

Quanto à tributação dos su-
per-ricos, outro ponto discuti-
do na cúpula do G20, ele con-
sidera ser importante, “porque 
os ricos, se você pega no Bra-
sil os super-ricos, eles pagam 
menos impostos do que a clas-
se média, o que não é justo em 
termos proporcionais à renda, 
eles têm que pagar no mínimo 
proporcionalmente a mesma 
coisa, mas de preferência mais, 
são pessoas que têm mais re-
cursos, que têm mais capaci-
dade de estar ajudando em ter-
mos de transferência de renda 
e a gente tem que pensar nas 
fontes também. Quais as polí-
ticas que a gente vai focar pa-
ra alocar os recursos públicos 
e tem que ter essa prioridade 
para redução da pobreza, que 
é uma coisa histórica no Bra-
sil, que vem desde o começo 
da nossa colonização”.

G20, a 
redução da 
pobreza e a 

tributação dos 
super-ricos

Luciano Nakabashi 
Possui graduação em Economia pela 

Universidade Estadual de Campinas (1999), 
mestrado em Desenvolvimento Econômico 
pela Universidade Federal do Paraná (2001) 

e doutorado em Economia pela Universidade 
Federal de Minas Gerais (2005)
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Sol com muitas nuvens 
passando a chuvoso à tarde. 

À noite chove forte.

TEMpERATuRA

mínima 22 o  l  máxima 34o



è LEIA MAIS NA PágINA 05

Hortolândia 
aprova projeto 
que institui o selo 
‘Autista a Bordo’Cidades

A rotina do Shopping 
ParkCity Sumaré começou 
diferente nesta quarta-fei-
ra (27). O empreendimento 
antecipou a abertura para 
receber crianças de quatro 
escolas municipais benefi-
ciadas por uma ação soli-
dária que arrecadou cer-
ca de dois mil brinquedos. 
Os presentes foram entre-
gues pelo Papai Noel, em 
um clima de festa, euforia 
e muita alegria. 

A dona de casa Adria-
na dos Santos Silva levou 
os filhos Paulo Vitor, de oi-
to anos, e Analice, quatro 
anos, para receber os pre-
sentes e conversar com o 
Papai Noel. A família apro-
veitou para conhecer a de-
coração natalina do Shop-
ping ParkCity Sumaré. “As 
crianças estão muito em-

polgadas e encantadas com 
o cenário. Está tudo muito 
lindo”, comentou Adriana. 

A doação dos brinque-
dos faz parte de uma ini-
ciativa que envolve um 
grupo de 12 empresas da 
cidade, incluindo o Shop-
ping ParkCity Sumaré. A 
Ação “Adote Uma Escola” 
é realizada desde 2018. O 
grupo se reúne e arreca-
da os brinquedos que são 
doados para os alunos. 

Para que a entrega dos 
brinquedos acontecesse 
com todo o encanto que o 
Natal simboliza, o Shop-
ping ParkCity Sumaré re-
cebeu as crianças na Praça 
de Alimentação, onde es-
tá o trono do Papai Noel, 
além de muitos enfeites na-
talinos. Com seu carisma e 
alegria, o bom velhinho co-
mandou a festa, deixando 
as crianças ainda mais des-
lumbradas. A maior parte 

Shopping ParkCity recebe crianças para entrega 
de dois mil brinquedos arrecadados na cidade

Presentes foram entregues pelo Papai Noel, em clima de festa, euforia e muita alegria

divulgação

JUNTO A EMPRESÁRIOS 

A Acias (Associação Co-
mercial, Industrial e Agro-
pecuária de Sumaré) rea-
liza na próxima terça-feira 
(3) o último evento presen-
cial do ano, do grupo de 
networking Ion. Com pa-
lestras sobre motivação de 
equipe para vender mais e 
os pilares do sucesso em-
presarial, o encontro será 

no Sumaré Park Hotel, no 
Jardim Dall´Orto, a partir 
das 7h. Os interessados em 
participar já podem fazer a 
inscrição. 

No último evento do 
ano, a reunião do Ion con-
tará com duas importantes 
palestras. “Como inspirar 
e motivar sua equipe para 
vender mais” será realiza-
da pelo consultor e pales-
trante Rodrigo Ruiz. O te-
ma da palestra do empre-

sário Washington Ribeiro 
é ‘Os 3 Pilares do Sucesso 
Empresarial: Pessoas, Pro-
cessos e Tecnologia’. 

Além do momento edu-
cativo, com dicas práticas 
para melhorar o desem-
penho dos negócios, a re-
união presencial do Acias 
Ion contará com dinâmicas 
de networking e rodadas de 
negócio, quando os empre-
sários têm a oportunidade 
de divulgar seus produtos e 

serviços diretamente para 
outros empresários.

“Participar de grupos de 
networking, como o Ion, 
é uma estratégia que traz 
inúmeros benefícios aos 
empresários, principal-
mente aos pequenos em-
preendedores. Os parti-
cipantes conseguem im-
pulsionar seus negócios, 
têm acesso direto a poten-
ciais clientes e parceiros, 
aumentam a visibilidade 

da sua marca e trocam co-
nhecimento e informações 
com outros empresários”, 
comenta Felipe Alberto 
Verza Ferreira, presiden-
te da Acias.

Criado há mais de três 
anos, o grupo de networ-
king Ion é mais um servi-
ço que a Acias oferece pa-
ra incentivar a conexão en-
tre empresários, empreen-
dedores e profissionais li-
berais da cidade.

Os integrantes se reúnem 
às terças-feiras, de forma 
virtual, entre 7h30 às 8h45. 
Uma vez por mês integran-
tes do grupo e convidados 
se reúnem presencialmente.

A participação no even-
to presencial do grupo de 
networking ACIAS ION é 
gratuita e aberta a interes-
sados de todos os segmen-
tos. Para participar, basta 
fazer a inscrição pelo link: 
https://shre.ink/gphW

Acias abre inscrições para último evento de networking do ano
MOTIvAçãO dE EqUIPE 
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Tribunal de Contas mantém decisão e 
julga irregular contrato milionário da 
gestão Cristina Carrara, em Sumaré
Pregão e contrato realizados na gestão da ex-prefeita, 
no valor de R$ 2,058 milhões para a compra de gases 
medicinais foram considerados ilegais por restringir 
competitividade, segundo conselheiros do órgão 

O TCE-SP (Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo) rejeitou o recurso 
da ex-prefeita de Sumaré, 
Cristina Conceição Bred-
da Carrara, mantendo co-
mo irregulares o contra-
to e o pregão presencial 
realizados em sua gestão 
para a aquisição de gases 
medicinais, no valor de R$ 
2,058 milhões. A decisão 
foi proferida pela 2ª Câ-
mara neste mês e reafir-
ma as falhas apontadas 
em julgamento anterior.

O processo envolve o 
contrato firmado entre a 
Prefeitura de Sumaré e a 
empresa Air Liquide Brasil, 
que previa o fornecimento 
de gases medicinais para 
uso hospitalar e assistên-
cia domiciliar. O TCE-SP 

apontou falhas no certame, 
destacando que a licitação 
foi realizada com itens or-
ganizados em lote único, 
sem justificativa técnica ou 
econômica que sustentas-
se essa escolha, apontou 
que a ausência de parcela-
mento do objeto do contra-
to frustrou a regra prevista 
na legislação, restringindo 
a competitividade e consi-
derou que foram estabele-
cidas exigências desneces-
sárias, limitando a partici-
pação de outros concorren-
tes, culminando na apre-
sentação de apenas uma 
empresa licitante.

O relator do processo, 
conselheiro Robson Mari-
nho, avaliou que a agluti-
nação dos itens em lote úni-
co violou o princípio do ca-
ráter competitivo do certa-
me, infringindo a Lei Com-
plementar 709/93.

Cristina Carrara apre-
sentou recurso contra a 
decisão inicial publicada 
em agosto de 2024. Con-
tudo, o Tribunal entendeu 
agora que os argumentos 
apresentados não foram 
suficientes para justificar 
as irregularidades. O voto 
do relator foi acompanha-
do pelos conselheiros Cris-
tiana de Castro Moraes e 
Sidney Estanislau Beraldo.

Em sua decisão, a 2ª Câ-
mara do TCE manteve os 
efeitos da sentença ini-
cial, reafirmando a irre-
gularidade tanto do pre-
gão quanto do contrato. 
“A ausência de justifica-
tivas técnicas e econômi-
cas plausíveis comprome-
teu o caráter competitivo 
da licitação, ferindo prin-
cípios basilares da admi-
nistração pública”, apon-
tou o relatório.

Ex-prefeita de Sumaré teve recurso negado pelo Tribunal de Contas do Estado
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“Pelo voto dos Conse-
lheiros Robson Marinho, 
Presidente e Relator, Cris-
tiana de Castro Moraes e 
Sidney Estanislau Beral-
do, a e. 2ª Câmara, em ses-
são de 05 de novembro de 

2024, preliminarmente 
conheceu do Recurso Or-
dinário e, quanto ao mé-
rito, ante o exposto no vo-
to do Relator, inserido aos 
autos, negou-lhe provi-
mento, mantendo-se in-

cólume a decisão recor-
rida”, completa a decisão 
do TCE. 

A reportagem não con-
seguiu contato com Cris-
tina Carrara para comen-
tar a decisão.
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sas. “Nós estamos muito fe-
lizes porque algumas des-
sas crianças nunca teriam a 
oportunidade de estar aqui, 
em um espaço como este. O 
Shopping ParkCity Sumaré 
está de parabéns. O Natal 
é uma época muito bonita 
e muitas crianças estão vi-
vendo esta comemoração 
de uma maneira marcan-
te”, comentou. 

Leila Dada, coordenadora 
de administração geral da 
AD Shopping, reforça que a 
conexão com a comunidade 
é um dos compromissos do 
Shopping ParkCity Sumaré, 
que está sempre empenha-
do em oferecer experiências 
inesquecíveis a todos.

A ação Adote Uma Es-
cola é uma iniciativa que 
conta com o apoio das em-
presas Smile Transportes, 
Cake n Bake, Parque das 
Primaveras, Gato Magro 
Transportes, Cicalfer Ata-
cadista, São Judas Polo Su-
maré/Hortolândia, Extra 
Máquinas, Randon Mul-
tieixo, Equipamentos NEI, 
CBM Cleantech e Shop-
ping ParkCity Sumaré. 

dos dois mil brinquedos ar-
recadados foi entregue na 
manhã desta quarta-feira.

“O encontro das crianças 
com o Papai Noel é sempre 
um momento muito espe-

cial. Nós, do Shopping Park-
City Sumaré, estamos imen-
samente felizes em propor-
cionar uma festa tão lin-
da, para tantas crianças”, 
comentou Gisele Alvares, 

coordenadora de marketing 
do empreendimento.

O evento contou com a 
presença do prefeito Luiz 
Dalben, que enalteceu o 
envolvimento das empre-
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Secretaria de Agricultura assina termo 
de cessão de área do IZ para ONG que 
oferece equoterapia em Nova Odessa

Teve início no dia 11 de 
novembro o cronograma 
2024 de Formação e Treina-
mento em Primeiros Socor-
ros para cerca de 360 profis-
sionais, de 12 unidades de 
creche e Educação Infantil 
de Nova Odessa. Já foram 
promovidos três encontros 
atendendo a educadores, 
coordenadores pedagógi-
cos e professores da área.

Na segunda-feira (2), o 
cronograma se encerra 
com o último treinamen-
to, junto a gestores e co-
labores das unidades es-
colares. Os encontros es-
tão acontecendo na sede 
da Secretaria Municipal de 
Educação, na avenida Car-
los Botelho, no Centro. As 

noções de primeiros socor-
ros são ensinadas pelo pro-
fissional bombeiro militar 
Vinícius José Navarro. É o 
terceiro ano consecutivo 
da medida.

A atividade anual de for-
mação atende à lei federal 
13.722/2018, criada em ho-
menagem a Lucas Begal-
li Zamora, que faleceu aos 
dez anos após um aciden-
te escolar em Campinas em 
que a criança se engasgou 
durante o intervalo escolar.

Atende também às leis 
municipais 3.468/2021, de 
autoria do vereador Levi 
Tosta, que institui no calen-
dário oficial do município 
a Semana de Orientação e 
Prevenção aos Acidentes 
Domésticos e 2.744/2013, 
de autoria do vereador Se-
bastião Gomes dos Santos, 

que dispõe sobre a implan-
tação do Curso de Treina-
mento em Primeiros Socor-
ros para os profissionais da 
Rede Pública de Ensino.

Segundo Márcia França, 
coordenadora de Educação 
Infantil da rede municipal, 
“essas leis preveem o trei-
namento em primeiros so-
corros a todos os integran-
tes das equipes das nossas 
unidades, envolvendo edu-
cadores, professores, pes-
soal de gestão (direção) e 
demais colaboradores”.

“São passadas noções 
básicas de primeiros socor-
ros, como identificar, agir 
preventivamente e se aten-
tar adequadamente à víti-
ma em situação de urgên-
cia e emergência médica, 
reconhecer sinais e sinto-
mas para chamar o serviço 

de emergência adequado e 
realizar ações simples pa-
ra preservação e valoriza-
ção da vida”, acrescentou.

“É uma exigência le-
gal que temos cumprido, 
e agora com o Corpo de 
Bombeiros da Polícia Mi-
litar instalado e funcio-
nando na cidade, fica ain-
da mais fácil fazermos es-
se trabalho preventivo, de 
capacitação, para 100% dos 
profissionais envolvidos 
com a nossa Educação Pú-
blica. Especialmente nes-
te período próximo às fé-
rias, serve para que nossos 
profissionais possam tra-
balhar o tema além do am-
biente escolar, também em 
seus lares e junto às suas 
famílias”, finalizou o secre-
tário municipal de Educa-
ção, José Jorge Teixeira.

Educação de Nova Odessa treina equipes de creches 
e pré-escolas municipais em primeiros socorros

encontros realizados atendem a educadores, 
coordenadores pedagógicos e professores da área
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Cessão da área da Fazenda do Estado prevê o atendimento, pela ONG, de pessoas com deficiências e síndromes neurológicas, 
por meio da equoterapia, um método terapêutico com abordagem interdisciplinar nas áreas de Saúde, Educação e Equitação

O vice-prefeito Alessan-
dro Miranda (o Mineiri-
nho) participou na manhã 
desta terça-feira (26) da as-
sinatura do termo de per-
missão de uso por prazo in-
determinado de uma área 
do IZ (Instituto de Zootec-
nia) de Nova Odessa para a 
Aequotam (Associação de 
Assistência e Equoterapia). 
O termo foi assinado pelo 
secretário de Agricultu-
ra do Estado de São Paulo, 
Guilherme Piai. Estavam 
presentes autoridades, di-
retores do IZ e da ONG (Or-
ganização Não Governa-
mental) e o vereador Pro-
fessor Antônio Teixeira, que 
mediou a parceria ao lado 
do prefeito Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD).

A cessão da área da Fa-
zenda do Estado prevê o 
atendimento, pela ONG, 
de pessoas com deficiên-
cias e síndromes neurológi-
cas, por meio da equotera-
pia, um método terapêutico 
com abordagem interdisci-
plinar nas áreas de Saúde, 

Educação e Equitação que 
utiliza a interação de pes-
soas com deficiência e/ou 
com necessidades especiais 
com cavalos.

Ela promove benefícios 
físicos, emocionais, sociais 
e cognitivos, melhorando 
o equilíbrio, a postura, a 
coordenação motora, a res-
piração e fortalece múscu-
los e articulações. Também 
aumenta a autoconfiança, 
alivia o estresse, estimu-
la a socialização e fortale-
ce vínculos afetivos. Além 
disso, contribui para o de-
senvolvimento da memó-
ria, percepção e aprendi-
zado escolar.

Para o secretário Guilher-
me Piai, “a saúde mental é 
um ponto que está totalmen-
te em alta e precisa ter um 
olhar diferenciado, além de 
incentivar a cultura, turismo 
e lazer na cidade, através do 
centro e dos animais”.

“Muitas pessoas hoje so-
frem com depressão, sín-
drome do pânico e outros 
transtornos e quando lida-
mos com animais, de co-
ração puro, o modelo que 
estamos criando pode ser 

Pessoas com deficiência ou com necessidades especiais têm interação com cavalos
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usado por outros municí-
pios também. Nossa mis-
são é ajudar as pessoas e 
fico muito feliz em saber 
que este espaço é motivo 
de orgulho para a cidade 
e a abertura para o públi-
co é importantíssima pois 
gera turismo, lazer, cul-
tura e incentiva o comér-
cio local. É um prazer es-
tar aqui hoje para conhe-

cer este projeto e a essên-
cia do IZ”, completou.

O vice-prefeito de No-
va Odessa lembrou que o 
IZ “é um espaço que preci-
sa ser valorizado, pois pes-
quisas realizadas no local 
são divulgadas mundial-
mente”. “Quero agradecer 
o secretário por ter vindo 
a Nova Odessa e ressaltar 
a importância deste proje-

to, pois temos uma parce-
ria muito grande entre IZ e 
Prefeitura. Nossa Secreta-
ria de Meio Ambiente está 
no IZ, num prédio que es-
tava desativado anterior-
mente. E um sonho nosso 
é trazer uma faculdade pa-
ra o IZ, criar um curso téc-
nico de Agronomia ou até 
trazer um polo para nossa 
cidade”, disse Mineirinho.

“A Aequotam faz parte de 
um sonho nosso, de utilizar 
animais para terapias, pa-
ra o cuidado com a saúde 
mental – e não utilizar só 
os equinos, mas também 
todos os animais ali pre-
sentes. Queremos tornar 
aqui uma ‘Unidade de Tra-
tamento de Saúde Mental’. 
Este é um trabalho nobre e 
muito bonito, que a partir 
de agora terá Nova Odessa 
como referência na utiliza-
ção de animais para o tra-
tamento de saúde mental e 
outras terapias”, disse o di-
retor técnico do IZ, Enilson 
Geraldo Ribeiro.

Presidente da Aequotam, 
Daniela Bordignon decla-
rou se sentir “realizada 
com a evolução do projeto”. 
“Agradeço a todos os envol-
vidos em nome da Aequo-
tam e das 12 famílias que 
estão sendo atendidas por 
este serviço. Não foi fácil, 
mas conseguimos dar an-
damento neste projeto com 
7 animais e estamos reali-
zando os atendimentos aos 
finais de semana. A ideia é 
termos mais animais e uma 
nova estrutura”, completou.
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Paulínia registra 
aumento de 100% 
no número de 
vítimas fatais Cidades

O Programa de Antitaba-
gismo de Hortolândia abre 
o 100º grupo que promove 
reuniões online com pes-
soas que querem parar de 
fumar. O encontro inau-
gural do 100º grupo, com 
20 pessoas, acontece nes-
ta quinta-feira (28), às 9h. 
A coordenadora do pro-
grama, a médica Regina 
Happ, destaca esta impor-
tante conquista alcança-
da pelo município. “Estou 
felicíssima. O slogan que 
criamos, e que pegou entre 
os participantes dos gru-
pos, é que esse programa 
vai muito além do tabaco. 
O programa é a ressignifi-
cação da história e da vida 
de cada pessoa que parti-
cipa dos grupos e que quer 
parar de fumar”, comemo-

ra com entusiasmo conta-
giante a coordenadora. 

Inicialmente, o progra-
ma foi criado pela Secre-
taria de Saúde, em 2005. 
Por causa da pandemia 
do coronavírus, o progra-
ma suspendeu a realização 
das reuniões presenciais. 
Em cumprimento às res-
trições de isolamento so-
cial que foram determina-
das na época pelas autori-
dades sanitárias, a médi-
ca teve a ideia de retomar o 
programa por meio de reu-
niões online.

De acordo com Regina 
Happ, a primeira reunião 
no formato virtual foi rea-
lizada em dezembro de 
2020, com a participação 
de dez pessoas, todas pa-
cientes da UBS Novo Ân-
gulo. Por isso, para come-
morar a criação do 100º 
grupo, alguns dos partici-

pantes que são atendidos 
pela UBS (Unidade Básica 
de Saúde) Novo Ângulo as-
sistirão a primeira reunião 
por computador em uma 
sala na própria unidade. 
As demais pessoas do 100º 
grupo participarão do en-
contro inaugural por meio 
de celular ou computador 
em suas casas.

RESULTADO POSITIVO
A criação dos grupos on-

-line deu resultado tão po-
sitivo que, desde então, a 
Secretaria de Saúde conti-
nuou com o programa no 
formato virtual, mesmo 
após o fim da pandemia. 
Cada grupo tem, em média, 
20 pessoas. Com base nesse 
dado, a médica estima que, 
desde o início das reuniões 
online, cerca de 2.000 pes-
soas já tenham participado 
do programa.

Programa de antitabagismo de Hortolândia 
inicia o 100º grupo com reuniões online

Encontro inaugural do grupo prevê a presença de 
20 pessoas e acontece nesta quinta-feira, às 9h  
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A Prefeitura de Hortolân-
dia promove, nesta sexta-
-feira (29), às 9h, evento 
de inauguração do CRAS 
(Centro de Referência da 
Assistência Social) Roso-
lem ‘Joel Alves Assunção’. 
Aberta à comunidade em 
geral, a cerimônia vai acon-
tecer na rua Guido Rosolén, 
177, no mesmo imóvel on-
de funcionava o CCS (Cen-
tro de Convivência Social) 
Jardim Rosolem. 

O prédio passou por re-
forma para abrigar esta no-
va unidade da rede SUAS 
(Sistema Único de Assistên-
cia Social), capaz de atender 
a população de 18 bairros 
no entorno. Segundo a Se-
cretaria de Inclusão e De-
senvolvimento Social, a mu-
dança de status beneficia 
2,7 mil famílias referencia-
das no território, realizando 
533 atendimentos ao mês. 
Além da proximidade geo-
gráfica para os moradores 
da região do Jardim Roso-
lem, a ação permite a am-

pliação da rede de atendi-
mento na cidade, que agora 
conta com seis CRASs. 

Durante a obra, iniciada 
no final de junho deste ano, 
foram realizadas diversas in-
tervenções no imóvel, tais 
como troca do muro por gra-
dil, pintura interna e recu-
peração de piso, pintura do 
piso externo e jardinagem. 

“A inauguração do CRAS 
Rosolem ‘Joel Alves Assun-
ção’ faz parte das ações de 
Assistência Social, determi-
nadas pelo prefeito Zezé Go-
mes, no sentido de garan-

tir um cuidado maior com 
as pessoas. Ele se soma às 
reformas dos prédios dos 
CRASs Novo Ângulo e Pri-
mavera ‘Chico Vigilante’ e 
implantação do CRAS Jar-
dim Brasil ‘Maria Humilde 
Antunes (Zuma)’, garantin-
do que, além de condições 
adequadas de trabalho aos 
servidores, os munícipes 
consigam ter acesso mais 
próximo de sua residência 
aos serviços socioassisten-
ciais”, afirma o secretário de 
Inclusão e Desenvolvimen-
to Social, Gérson Ferreira.

Cerimônia de inauguração do CRAS Rosolem é nesta 6ª feira

Prédio onde funcionava o Centro de Convivência Social 
passou por reforma para abrigar unidade da rede SUAS

ATEnDIMEnTO AMPLIADO
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Benefício será concedido mediante 
comprovação da condição de autismo 
do passageiro; reconhecimento do 
veículo cria um ambiente de segurança 
e adaptação durante o transporte 

A Câmara Municipal de 
Hortolândia aprovou o pro-
jeto de lei de autoria do ve-
reador Paulo Pereira Filho 
(Republicanos), que cria 
o selo ‘Autista a Bordo’ no 
município, na sessão ordi-
nária desta semana. A ini-
ciativa visa identificar veí-
culos que transportam pes-
soas com TEA (Transtorno 
do Espectro Autista) para 
promover a conscientiza-
ção e o respeito da socie-
dade em situações de pos-
sível risco envolvendo es-
ses automóveis.

O selo será concedido 
mediante comprovação 
da condição de autismo 
do passageiro, sendo des-
tinado tanto a pessoas com 

TEA como a seus respon-
sáveis legais. A ideia é fa-
cilitar o reconhecimento 
desses veículos e criar um 
ambiente de maior segu-
rança e adaptação duran-
te o transporte. Além dis-
so, busca conscientizar a 
sociedade sobre as necessi-
dades específicas das pes-
soas no espectro.

O vereador Paulo Pereira 
Filho destacou que a pro-
posta reflete um compro-
misso com a inclusão e a 
melhoria da qualidade de 
vida de pessoas com TEA. 
“O selo é uma forma de dar 
visibilidade à condição e 
promover maior empatia. 
Nosso objetivo é que a so-
ciedade compreenda me-
lhor as necessidades dessas 
pessoas e esteja atenta às 
situações em que possam 

Hortolândia aprova projeto que 
institui o selo ‘Autista a Bordo’

Paulão: “O selo é uma forma de dar visibilidade à condição e promover maior empatia”
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precisar de auxílio”, expli-
cou o parlamentar.

O TEA é uma condição 
que afeta a comunicação, 
o comportamento e as in-
terações sociais. Durante 
o transporte, pessoas com 
autismo podem necessitar 
de ambientes mais tran-
quilos, comunicação cla-
ra com motoristas e cuida-
dores, além de ajustes em 
horários e rotas para evi-
tar desconfortos.

A implementação do se-
lo ‘Autista a Bordo’ tem po-
tencial para transformar as 
dinâmicas sociais, incen-
tivando atitudes mais aco-
lhedoras no trânsito e pro-
movendo uma cultura de 
respeito às diferenças. Pa-
ra os responsáveis por pes-
soas com TEA, a medida 
oferece mais tranquilida-
de e segurança, facilitando 
o acesso a serviços e adap-
tações essenciais durante 
as viagens.

Com essa ação, Horto-
lândia dá um passo im-
portante na construção 
de uma sociedade mais 
inclusiva, ao mesmo tem-
po em que amplia o deba-
te sobre o autismo e suas 
implicações no dia a dia. 
A aprovação do projeto re-
força o compromisso do 
município com políticas 
públicas voltadas à diver-
sidade e ao bem-estar de 
todos os seus cidadãos.

ticipar do programa, deve 
procurar a UBS de referên-
cia ou mais próxima de on-
de mora. As UBS’s encami-
nham a lista de interessa-
dos para a médica. A partir 
daí, ela monta novos gru-
pos, de acordo com a dis-
ponibilidade de dia e ho-
rário de cada participante. 
Segundo Regina Happ, três 
novos grupos são abertos a 
cada quatro semanas. Ca-
da grupo tem reuniões on-
-line uma vez por semana, 
com duração de uma hora. 
As reuniões são às terças-
-feiras, às 19h, e às quintas-
-feiras, às 9h e 19h, por meio 
da plataforma Google Meet. 

Nas reuniões online, os 
participantes conversam 
e compartilham entre si 
suas experiências com o 
cigarro e dificuldades em 
largar o vício. É frequen-
te a participação de ex-fu-
mantes que conseguiram 
largar o consumo de cigar-
ro por meio do programa. 
Eles dão seus depoimen-
tos para apoiar e ajudar as 
demais pessoas que estão 
tentando parar de fumar.

“O formato on-line é 
mais prático, pois evita 
que os participantes te-
nham gastos de desloca-
mento e tempo. O formato 
ainda possibilita que eles 
participem das reuniões 
em suas casas, via celular 
ou computador. Assim, eles 

ficam mais à vontade para 
conversar, contar suas ex-
periências e interagir com 
os demais participantes”, 
destaca a médica.

COMO PARTICIPAR
Quem quer deixar de fu-

mar e tem interesse em par-



processo judicial

QUINTA-FEIRA,
28 DE NOVEMBRO DE 2024 Cidades06 Tribuna Liberal

Moradora pede indenização 
por danos morais após suposta 
coação da Guarda de Paulínia

O Natal já bate à porta. Pa-
ra que a festa esteja comple-
ta, neste domingo (1º), o Pa-
pai Noel sobrevoa o estacio-
namento do Paulínia Win-
ner Mall Shopping, a partir 
das 16h, para dar boas-vin-
das à época mais amada do 
ano. A entrada é gratuita.

Embalado por músicas 
e agito, a chegada do Pa-
pai Noel será prestigia-
da por crianças e adultos, 
que assistirão ao pouso no 
estacionamento do shop-
ping, garantindo momen-
tos inesquecíveis para to-
da a família. Após atender 
ao público, ele seguirá pa-
ra seu trono, em frente ao 
elevador, localizado ao la-
do direito do Hall Central. 

Papai Noel chega de helicóptero no 
Paulínia Winner Mall neste domingo 
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boas vindas 

Os vereadores de Paulí-
nia aprovaram nesta terça-
-feira (26) envio de requeri-
mentos à prefeitura sobre a 
criação de dois parques em 
áreas públicas da cidade.

Um deles seria entre o 
Paço Municipal e a aveni-
da Juscelino Kubitschek de 
Oliveira, inspirado no Ta-
quaral de Campinas, com 
playgrounds, pistas de ca-

minhada, academias ao ar 
livre, áreas esportivas e cul-
turais. Outro seguiria o mo-
delo de parque linear, uma 
espécie de corredor verde 
passando pelos bairros Je-
quitibás I e II, Jardim Ou-
ro Negro, Morro Alto, Jar-
dim Planalto e Vila Nunes, 
com o objetivo de recuperar 
áreas degradadas e oferecer 
infraestrutura de lazer.

O vereador Flávio Xavier 
(Podemos), autor das pro-
postas, argumenta que um 

parque linear pode trans-
formar a região, evitando 
descarte irregular de lixo 
e oferecendo espaços de 
educação ambiental, turis-
mo, atividade física e mo-
bilidade sustentável, como 
ciclovias e trilhas.

Os requerimentos co-
bram medidas da prefeitu-
ra, mas, diferentemente de 
projetos de lei, não obrigam 
a construção dos parques.

Na 40ª Sessão Ordiná-
ria, os vereadores aprova-

ram também o Dia Muni-
cipal dos Caminhoneiros 
GSD. Se o projeto de Tigui-
la Paes (Cidadania) for san-
cionado pelo prefeito, a da-
ta de 10 de novembro se-
rá anualmente destinada 
a reconhecer profissionais 
que transportam alimen-
tos, combustíveis e outras 
riquezas do Brasil.

Foram ainda debatidas 
homenagens para destacar 
datas comemorativas, ini-
ciativas e personalidades. 

A pauta incluiu, por exem-
plo, o Dia Nacional do Con-
selheiro Tutelar, o Dia dos 
Evangélicos, o Dia do Doa-
dor Voluntário de Sangue 
e alunos da escola Adélia 
Cristina Borgato Gryszc-
zenko, pela participação 
na 12ª Mostra de Ciências 
e Tecnologia.

Outras homenagens fo-
ram para atletas que con-
quistaram medalhas no 
Campeonato Sul-Ameri-
cano de Karatê Full Con-

tact; Peterson Mello, por 
medalha conquistada no 
Campeonato Mundial Más-
ter de Judô; Álvaro Moreira 
Cunha, campeão das ca-
tegorias Classic Physique 
Teen, Júnior e Estreantes 
no Musclecontest Fitpira; 
Grupo de Vôlei da Melhor 
Idade, pela vitória na Su-
per Liga da Melhor Idade, 
etapa estadual, e a equipe 
Sub-16 de basquete, cam-
peã da Liga Metropolitana 
de Basquete.

Câmara de Paulínia debate criação de parques verdes
áreas públicas

da redação  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Advogada é acusada de envolver agente da guarda municipal em conflito particular para receber 
reembolso de valores após depósito equivocado; viaturas foram à casa da moradora em operação

Uma suposta coação e 
constrangimento ilegal en-
volvendo a Guarda Munici-
pal de Paulínia e uma mo-
radora do Jardim Vista Ale-
gre gerou um processo ju-
dicial em que a paulinen-
se E. C. pede uma indeni-
zação de R$ 50 mil por da-
nos morais. A ação tem co-
mo alvos uma advogada, 
o Banco do Brasil, e o pró-
prio município de Paulí-
nia, após uma abordagem 
na residência da moradora.

O episódio ocorreu em 
16 de junho, quando E. 
recebeu mensagens no 
WhatsApp de um núme-
ro desconhecido, identi-
ficado posteriormente co-
mo pertencente à advoga-
da, que alegava que um de-
pósito bancário havia sido 
feito erroneamente na con-
ta de E., solicitando a devo-
lução do valor.

 Suspeitando de golpe, a 
moradora ignorou a situa-
ção, mas a insistência da 
advogada resultou no en-
vio de dados pessoais de E., 

Guarda Municipal de Paulínia é acusada na Justiça de agir irregularmente 
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teria afirmado ser amigo 
da advogada e reforçado a 
pressão para que E. devol-
vesse o suposto dinheiro. 
O guarda ainda teria mos-
trado no celular o saldo da 
conta bancária da morado-
ra, reforçando as suspeitas 
de vazamento de informa-
ções sigilosas.

A defesa da moradora 
afirma que o caso provo-
cou abalo emocional signi-
ficativo na vítima e em sua 
família. E. relatou constran-
gimento perante vizinhos, 
além de boatos maliciosos 
que circulavam no condo-
mínio, sugerindo que a pre-
sença da Guarda Municipal 
estaria relacionada a ques-
tões de violência doméstica.

Segundo a moradora, o 
impacto foi especialmen-
te grave para o filho autis-
ta de E., que ficou assusta-
do com a presença policial 
e desenvolveu medo per-
sistente de que a mãe fos-
se presa.

Na ação judicial, E. ale-
ga que o guarda munici-
pal agiu de maneira ilegal, 
atendendo a interesses pri-
vados ao invés de cumprir 
suas funções institucio-
nais. A conduta teria vio-
lado princípios éticos e le-
gais, configurando abuso 
de poder e coação, de acor-
do com a defesa.

A moradora busca inde-
nização por danos morais. 
A ação também questiona a 
conduta do banco, que su-
postamente teria compar-
tilhado informações sigi-
losas, e a advogada, acusa-
da de abuso ao envolver a 
Guarda Municipal em um 
conflito particular. 

A Prefeitura não comen-
tou o caso.

supostamente obtidos por 
meio do Banco do Brasil.

No mesmo dia, um ho-
mem que se apresentou 
como membro da Guarda 

Municipal interfonou para 
o apartamento da morado-
ra, solicitando que ela des-
cesse para esclarecer o ca-
so. Assustada, E. entrou em 

contato com a polícia e a 
própria Guarda Municipal 
para confirmar a autentici-
dade da abordagem. A ins-
tituição negou que houves-

se qualquer operação ofi-
cial nesse sentido.

Pouco depois, duas via-
turas da Guarda chegaram 
ao local. Um dos guardas 

No shopping, o Papai 
Noel receberá cartas e fa-
rá fotos com o público até 
a Véspera de Natal, no dia 
24 de dezembro. O horá-
rio de atendimento será de 
quinta a sábado, das 15h 
às 22h. Aos domingos, das 
14h às 20h. Na segunda-
-feira (23), das 14h às 22h 
e no dia 24, véspera de Na-
tal, das 12h às 18h.

Durante todo o mês de 
dezembro, o Paulínia Win-
ner Mall Shopping será o 
ponto de encontro para os 
que amam o Natal. Com 
uma decoração temáti-
ca, os corredores do em-
preendimento ganham 
tons clássicos da época.

Adornado com as cores 
tradicionais da data, co-
mo vermelho, verde, dou-
rado e branco, o visitan-
te será recepcionado com 
uma grande árvore de Na-
tal, com enfeites com pre-
sentes, sinos, laços e renas 
gigantes, já na entrada do 
Hall Central. Nos pavi-
mentos aparecem bonecos 

de neve, pinheiros, guir-
landas, estrelas douradas, 
bengalas doces e grandes 
laços, fazendo alusão à 
uma Vila Natalina.

Com a chegada do Pa-
pai Noel e o lançamen-
to da decoração, o Natal 
no Paulínia Winner Mall 
Shopping terá uma progra-
mação especial durante o 
mês de dezembro. No lo-
cal, acontecerão apresen-
tações musicais, corais e 
espetáculos, que serão di-
vulgados em breve.

“Já é uma tradição a che-
gada do Papai Noel em 
nosso shopping de heli-
cóptero. Sobrevoar desta 
forma, traz ainda mais ma-
gia para o momento e re-
mete aos contos que sem-
pre escutamos. Esperamos 
que seja divertido este ano 
e que a decoração encan-
te o público, que atraia pa-
ra muitas fotos em família 
e aproveitem para garan-
tir o presente de todos por 
aqui”, comenta Igor Bor-
ges, sócio-diretor.

Papai Noel receberá 
cartas e fará fotos 
com o público até a 
véspera de Natal



estatística viária 

Em um ano, Paulínia registra 
aumento de 100% no número 
de vítimas fatais no trânsito 

Um plantio de árvores 
no Parque Municipal das 
Crianças da avenida Brasil 
encerrou na última quin-
ta-feira (21) o 1º Seminário 
de Boas Práticas do Progra-
ma ‘Compromisso Nacional 
Criança Alfabetizada’, pro-
movido pela Secretaria de 
Educação de Nova Odessa. 
Cerca de 80 educadores, de 
26 cidades da região, parti-
ciparam das atividades. O 
plantio também atendeu a 
uma orientação do prefei-
to Cláudio Schooder (o Lei-
tinho), idealizador do Par-
que das Crianças, visando 
garantir mais conforto tér-
mico para os visitantes.

Segundo o secretário 
municipal de Meio Am-

biente, Parques, Jardins, 
Agricultura e Recursos 
Hídricos, Matheus Grolla 
Martins, foram plantadas 
pelo grupo quatro mudas 
de árvores de espécies nati-
vas da Mata Atlântica indi-
cadas para gerar boas som-
bras (árvore da chuva, pau-
-ferro, ipê roxo e aldrago).

“Nosso objetivo foi o de 
sombrear o parque e cons-
cientizar os professores e 
professoras sobre as técnicas 
de plantios de mudas e Edu-
cação Ambiental. Além dis-
so, foram doadas pela nossa 
Secretaria mais 50 mudas de 
ipês, pitangas e araçás, com-
posto orgânico e cartilhas 
técnicas aos profissionais da 
Educação participantes do 
evento promovido por nos-
sa Secretaria de Educação”, 
comentou Martins.

“Foi muito importante 
encerrarmos a 1ª Jornada 
do Compromisso Nacional 
Criança Alfabetizada em 
Nova Odessa com o plantio 
de árvores. Para mim, sim-
bolizou e significou plan-
tar sementes hoje para um 
futuro mais sustentável, 
de cuidado e respeito pa-
ra com o meio ambiente e 
também para com as pes-
soas”, acrescentou a articu-
ladora regional Renata Or-
tiz, da Secretaria Munici-
pal de Educação.

O encontro acontece no 
auditório do Paço Muni-
cipal. O público-alvo fo-
ram formadores e articu-
ladores das redes públi-
cas de Educação do polo 
26 do CNCA (Compromis-
so Nacional Criança Alfa-
betizada).

A iniciativa municipal 
atende às diretrizes de dois 
programas em prol da al-
fabetização na idade certa. 
O primeiro deles é o Com-
promisso Nacional Crian-
ça Alfabetizada, uma ação 
de mobilização e coopera-
ção nacional que tem co-
mo objetivo articular es-
forços de diferentes esfe-
ras de governo (federal, es-
taduais e municipais), pa-
ra garantir que todas as 
crianças brasileiras este-
jam alfabetizadas ao final 
do segundo ano do Ensino 
Fundamental.

Já o ‘Alfabetiza Juntos SP’ 
é uma ação da Secretaria 
de Educação do Estado de 
São Paulo voltada para me-
lhorar a alfabetização das 
crianças no estado e está 
dentro do Programa CNCA.

Plantio de árvores no Parque das Crianças encerra 
seminário ‘Criança Alfabetizada’ de Nova Odessa

Grupo plantou quatro mudas de árvores 
nativas indicadas para gerar boas sombras

divulgação

sOMBra e cONscieNtiZaÇÃO

Estudante do nono ano 
da escola municipal José 
Luiz Gomes Carneiro, Pe-
dro Jucelino Gomes, de 16 
anos, visitou a Câmara pe-
la primeira vez, na semana 
passada. Ele estava acom-
panhado dos seus colegas 
de turma, e por uma esta-
giária e dois professores, 
que participaram da ter-
ceira edição do projeto Es-
tudantes Visitam a Câma-
ra, cujas atividades foram 
encerradas na última sex-
ta-feira (22). A expectativa 
é que uma nova edição se-

ja realizada em 2025. 
Conforme relatório di-

vulgado pela Elemmor (Es-
cola do Legislativo de Mon-
te Mor), desde a implanta-
ção do projeto, 1.376 alu-
nos, em sua maioria da re-
de pública municipal, esti-
veram na sede do Poder Le-
gislativo, participando da 
atividade de educação po-
lítica e cidadã, viabilizada 
a partir de formalização de 
um termo de parceria en-
tre a Câmara e a Secreta-
ria Municipal de Educação. 
Foram 420 alunos em 2022, 
510 em 2023 e 446 em 2024.

Pedro considerou a ex-
periência muito positiva, 

empolgou-se, atuando co-
mo presidente do Legisla-
tivo, numa simulação de 
sessão plenária, e esclare-
ceu diversas dúvidas com 
servidores da Câmara, na 
visita aos setores da Casa, 
e também com o vereador 
Alexandre Pinheiro (Re-
publicanos) - parlamentar 
que fez uma palestra. O ato 
da mesa 2/2022 autoriza a 
Elemmor a executar o pro-
jeto e define os termos da 
parceria da Câmara com a 
prefeitura.

PrOJetO BeM receBiDO
Integrantes da Elem-

mor, com professores, es-

tudantes e o vereador Ale-
xandre Pinheiro, duran-
te a última visita do pro-
jeto: expectativa é de que 
nova edição ocorra, em 
2025. “Cada vereador tem 
uma bandeira, uma pau-
ta, e todos, juntos, repre-
sentam a cidade”, afirmou 
Alexandre, aos estudantes, 
quando explicou detalhes 
do processo legislativo, de 
questões orçamentárias e 
da atuação parlamentar. 
Em 2025, cinco vereadores 
participaram do projeto: 
além de Alexandre, Vitor 
Gabriel (MDB), Bruno Lei-
te (UNIÃO), Altran (MDB), 
presidente da Câmara, e 

Beto Carvalho (PP) intera-
giram com os alunos.

Ele comentou que nor-
malmente os estudantes 
ficam ‘um pouco tímidos’, 
já que não é um ambiente 
comum para eles, mas in-
terpreta que os resultados 
do projeto virão “a médio 
e longo prazo”. “Eu espe-
ro que eles tenham uma 
atuação maior na política, 
a partir dessa experiência. 
Que eles visitem a Câma-
ra, que eles tenham aces-
so, além dos muros da es-
cola, para a política, para 
melhorar também o local 
que eles moram e a própria 
cidade”, afirmou.

PrOFessOres
O diretor da Escola do Le-

gislativo de Monte Mor, Már-
cio Ramos, espera “ampliar 
o número de alunos do no-
no ano nas visitas”, e passar 
a atender, também, aos es-
tudantes da 4ª série, no pro-
jeto (Foto: Arquivo Câma-
ra - 18/04/2022)Márcio ex-
plica que as atividades de 
visita dos alunos à Câmara 
contemplam três momen-
tos: um bate papo interati-
vo sobre política, que é lide-
rado pela própria Elemmor; 
um passeio dirigido aos seto-
res, que visa mostrar os pro-
fissionais que dão o suporte 
às atividades dos vereadores.

Câmara de Monte Mor recebe a visita de 1.376 estudantes
últiMOs três aNOs

Da redação  l  monte mor
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Outro município que contribuiu 
para alta foi Monte Mor, que teve uma 
vítima fatal neste ano, enquanto no 
mesmo período de 2023 não registrou 
nenhuma ocorrência com óbito 

As cidades de Horto-
lândia, Monte Mor, Nova 
Odessa, Paulínia e Suma-
ré, que compõem parte da 
RMC (Região Metropolita-
na de Campinas), registra-
ram um aumento de mor-
tes no trânsito em outubro 
de 2024. Ao todo, sete pes-
soas perderam a vida em 
acidentes, uma a mais do 
que o registrado no mesmo 
período do ano passado, se-
gundo o Infosiga - banco de 
dados do Governo do Es-
tado de São Paulo que mo-
nitora estatísticas de segu-
rança viária.

Paulínia foi a cidade com 
o maior número de ocor-
rências, contabilizando 
quatro mortes em vias ur-
banas e rodovias. O índi-
ce representa um aumen-

to expressivo de 100% em 
relação a outubro de 2023, 
quando não houve regis-
tros de óbitos no setor. 

Outro município que 
contribuiu para a alta foi 
Monte Mor, que teve uma 
vítima fatal neste ano, en-
quanto no mesmo perío-
do de 2023 não ocorreu ne-
nhuma ocorrência fatal. 

Sumaré manteve o mes-
mo número de mortes no 
trânsito registradas no ano 
anterior, com duas vítimas 
fatais em outubro.

Por outro lado, Hor-
tolândia e Nova Odessa 
apresentaram uma redu-
ção significativa nos índi-
ces de fatalidade. Em Hor-
tolândia, que registrou três 
mortes no trânsito em ou-
tubro de 2023, não houve 
óbitos neste ano. O mesmo 
ocorreu em Nova Odessa, 
que passou de um caso fa- em outubro, adolescente morreu em grave acidente envolvendo carro e ônibus em Paulínia

Beto silva  l  região
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tal no ano passado para ze-
ro em 2024.

aNálise e DesaFiOs
Especialistas em trânsi-

to apontam que o aumen-
to nas fatalidades em Pau-
línia e Monte Mor reforça a 
necessidade de intensificar 
campanhas de conscienti-
zação e fiscalização, além 
de melhorar a infraestru-
tura viária.

Por outro lado, a redução 
de mortes em Hortolândia e 
Nova Odessa é vista como 
um indicativo de que medi-
das preventivas, como refor-
ço na sinalização e maior ri-
gor nas operações de trânsi-
to, podem trazer benefícios 
a motoristas, pedestres, mo-
tociclistas e ciclistas. 

O Infosiga também re-
vela que a maioria das ví-
timas fatais no trânsito 
são pedestres, ciclistas e 
motociclistas, a maioria 
das vítimas nas vias pú-
blicas. Por isso, as autori-
dades ressaltam a impor-
tância pública de promo-
ver ações educativas e po-
líticas que priorizem a se-
gurança desses grupos.

Diante do cenário, os go-
vernos municipais devem 
redobrar esforços para re-
duzir os índices de morta-
lidade no trânsito. O envol-
vimento da sociedade civil, 
aliado à aplicação rigoro-
sa de leis e ao investimen-
to em tecnologias, é crucial 
para transformar as cida-
des em espaços mais segu-
ros para todos os usuários 
das vias públicas.

Da redação  l  nova odessa
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A Polícia Militar capturou 
um homem procurado pe-
la Justiça, nesta terça-feira 
(26) na rua 11, no Residen-
cial Parque Pavan, em Su-
maré. Com ele foi localizada 
uma motocicleta sem iden-
tificação, além de diversos 
objetos usados para o pre-
paro de entorpecentes. 

Os policiais militares ob-
tiveram informações pe-
la base da 2ª Companhia 
PM, de que a pessoa esta-
va residindo pelo bairro Vi-
la Operária, e constava co-
mo procurado pela Justi-
ça. Foi realizada busca pelo 

Banco Nacional de Manda-
dos de Prisão e localizado o 
mandado de prisão contra 
o acusado. 

A equipe foi até a residên-
cia onde o procurado esta-
va e, por lá, foi recebida por 
sua irmã. A mulher permi-
tiu a entrada dos policiais e 
informou que o irmão es-
tava no quarto e que sabia 
que ele estava responden-
do a processos criminais. 

O procurado estava no 
cômodo indicado e foi abor-
dado e questionado sobre 
sua situação criminal, con-
firmando que estava ciente 
do mandado de prisão.

Ao ser questionado se 
havia algum ilícito na ca-

sa, disse que tinha escon-
dido uma moto nos fun-
dos do imóvel, e que o veí-
culo havia sido furtado re-
centemente. 

Os policiais verificaram 
a motocicleta e constata-
ram a falta de sinal identi-
ficador. Não sendo possível 
confirmar a procedência.  A 
moto foi apresentada à Polí-
cia Civil para investigação. 
Os policiais encontraram 
com o acusado uma mo-
chila com diversos apetre-
chos usados para o prepa-
ro de entorpecentes. 

Diante das evidências, o 
homem foi conduzido ao 5º 
DP (Distrito Policial) e per-
maneceu detido.

PM captura homem procurado 
pela Justiça e localiza moto 
sem identificação em Sumaré

Motocicleta furtada e objetos usados para o preparo de drogas foram apreendidos

divulgação

PARQUE PAVAN 

Homem é preso pela PM por porte 
de munição e material usado para 
fabricação de armas em Nova Odessa

Na manhã desta quarta-
-feira (27), uma caminho-
nete ficou destruída após 
pegar fogo na rodovia Jor-
nalista Francisco Aguirre 
Proença (SP-101), na altu-
ra do quilômetro 1, senti-
do leste, em Campinas. De 
acordo com a concessioná-
ria Rodovias do Tietê, que 
administra a via, o inci-
dente ocorreu por volta das 

10h30 e não houve feridos. 
Segundo informações, o 
veículo entrou em combus-
tão atmosférica, possivel-
mente devido a uma pane 
elétrica. O condutor conse-
guiu parar a caminhonete 
no acostamento antes que 
as chamas se alastrassem. 
Quando a equipe de resgate 
chegou ao local, encontrou 
o motorista fora do veícu-
lo, sem qualquer ferimento. 

Apesar de o incêndio ter 
sido rapidamente controla-

do, o veículo ficou comple-
tamente destruído. O inci-
dente causou lentidão no 
trânsito na região, mas não 
foi necessário interditar a 
rodovia. A faixa 2 e o acos-
tamento foram bloqueados 
durante o atendimento à 
ocorrência.

A Polícia Militar Rodoviá-
ria também compareceu ao 
local para prestar apoio e re-
gistar o boletim de ocorrên-
cia. A causa exata do incên-
dio vai ser apurada.

Caminhonete pega fogo e interdita 
rodovia Campinas-Monte Mor

Condutor conseguiu parar a caminhonete no 
acostamento antes que as chamas se alastrassem 

SEM FERIDOS 
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Motociclista morre após bater em mureta
Um motociclista morreu após perder o controle da moto e bater con-
tra uma mureta de concreto no Anel Viário Magalhães Teixeira, em 
Campinas, na noite desta terça-feira (26). O acidente ocorreu por vol-
ta das 23h30, na altura do quilômetro 2, no sentido Rodovia D. Pe-
dro. Uma ambulância de empresa particular que passava pelo local 
prestou o primeiro atendimento, mas o motociclista não resistiu aos 
ferimentos e faleceu no local.
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Levado ao Plantão Policial, acusado foi detido em flagrante por crimes previstos no Estatuto do Desarmamento

Policiais militares pren-
deram um homem por por-
te de munições e materiais 
para a fabricação de armas 
de fogo na tarde desta ter-
ça-feira (26), na rua Ma-
naus, no Jardim São Jorge, 
em Nova Odessa. A ação foi 
possível graças a uma de-
núncia anônima. De acor-
do com a Polícia Militar, a 
equipe realizava patrulha-
mento pela região quando 
foi informada pelo denun-
ciante sobre um homem 
com características espe-
cíficas: jovem, barba ama-
rela, cabelos pretos e brin-
cos. Ele estaria andando 
pela rua com uma sacola 
que aparentava conter mu-
nições de arma de fogo.

Seguindo as informa-
ções, os policiais locali-
zaram e abordaram o sus-
peito, que correspondia às 
informações fornecidas. 
Durante a abordagem, ele 
confessou estar em pos-

se de munições e apetre-
chos em sua residência. 
Com autorização do sus-
peito, os policiais se diri-
giram até o imóvel e loca-
lizaram os materiais ilíci-
tos no local indicado.

Entre os itens apreendi-
dos estavam munições de 
diversos calibres e acessó-
rios utilizados para a fa-
bricação de armas de fo-
go. O material foi recolhi-
do e apresentado à delega-
cia do município. 

O suspeito foi conduzi-
do à unidade policial, onde 
o delegado de plantão con-
firmou a prisão em flagran-
te pelo crime de porte ilegal 
de munição e apetrechos 
para armas de calibre res-
trito, previsto no Estatuto 
do Desarmamento. O acu-
sado permaneceu detido. 

A Polícia Militar refor-
ça a importância da cola-
boração da população por 
meio de denúncias anôni-
mas, que podem ser feitas 
pelo telefone 190 ou pelo 
181 (Disque Denúncia). Policiais militares localizaram munições e material utilizado para a fabricação de armas de fogo na casa do acusado

divulgação
Cézar Oliveira  l  novA odeSSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira  l  Monte MoR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br



Você sumareense 
conhece sua cida-
de? Conhece sua 

história e dos seus ante-
passados? Vamos lá para 
uma dica preciosa.

No coração de Su-
maré, São Paulo, existe 
uma entidade que tra-
balha incansavelmente 
para preservar a memó-
ria histórica da cidade. A 
Associação Pró-Memó-
ria de Sumaré, fundada 
em 14 de janeiro de 2004, 
é um exemplo inspirador 
de dedicação e compro-
misso com o patrimônio 
cultural.

Com sede no prédio do 
Centro de Memória “Tho-
maz Didona”, a Associa-
ção abriga um acervo im-
pressionante de mais de 
250.000 documentos, in-
cluindo CDs, DVDs, livros 
manuscritos, fotos e dis-
cos. Esses tesouros his-
tóricos contam a Histó-
ria de Sumaré e sua evo-
lução ao longo dos anos.

A missão da Associa-
ção Pró-Memória é cla-
ra: recuperar, registrar e 
divulgar a memória his-
tórica de Sumaré, além 
de promover a preserva-
ção da herança cultural 
do município. Para alcan-
çar esse objetivo, a enti-
dade trabalha em parce-
ria com outras institui-
ções e governo, buscan-
do recursos para manter 
seu trabalho.

A Associação está 
aberta ao público de se-
gunda a sexta-feira, das 
8h às 17h, oferecendo 
acesso ao acervo e opor-
tunidades para pesqui-
sadores, estudantes e 
curiosos. Além disso, o 
site da Associação per-
mite que pessoas de to-
do o mundo descubram 
a rica história de Sumaré.

Um Tesouro Escondido

Pró-MeMória de SuMaré

Um tesouro escondido

Folclore Sumareense

Darci Salgado trabalhava na 3M do Brasil, no se-
tor de Lixas. Alguns desses produtos, depois de pro-
cessados, tinham que ficar numa espécie de hiber-
nação, num forno com temperatura pouco acima do 
normal. Depois de três ou quatro horas o funcioná-
rio, com um macacão especial, entrava nessa área res-
trita e ia examinar a situação do produto. Dentro dos 
padrões da empresa, as lixas permaneciam por mais 
tempo ou eram retiradas do local, com destino à área 
de comercialização. 

Darci, no turno da noite, fazia esse serviço, sempre 
com o macacão para se proteger da temperatura do 
forno. Num determinado dia nosso personagem fez e 
verificação habitual e constatou que ainda demoraria 
de uma a duas horas para que o lote fosse retirado. En-
tão comentou com o colega Gino de Jesus, ao seu lado:

- Vou aproveitar e tirar mel do enxame. 
Do lado de fora do departamento tinha uma col-

meia de abelhas, carregada de mel. Darci estava co-
biçando esse produto já fazia tempo. Com o macacão 

do serviço achou que teria a proteção suficiente para 
não ser picado pelas abelhas. E lá foi atrás da colmeia.

Dez minutos depois ele voltou correndo para o De-
partamento aos gritos. Atrás dele vinha um enxame 
de abelhas, distribuindo ferroadas e mais ferroadas. 
As abelhas encheram o Departamento, fazendo com 
que todos os colegas saíssem do local, à procura de 
um abrigo apropriado. Só que o Darci encontrou uma 
solução mais rápida e eficiente: entrou dentro do for-
no. A alta temperatura impediu que as abelhas o per-
seguissem. 

Depois de alguns minutos a situação se normali-
zou. Quem não ficou normal foi o Darci, cheio de pi-
cadas de abelha. Seu rosto ficou inchado. 

Mas, pior que as picadas foram as gozações, prin-
cipalmente dentro do ônibus na volta para Sumaré. E 
também nos outros dias. Volta e meia alguém gritava:

- Olha o mel...

alaerte Menuzzo

Mel
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Wesley SIlva

Pedagogo, servidor 
úblico, fotógrafo e 

apaixonado pelo que faz 
(Site 100 Tédio, da Internet)

A Associação Pró-Me-
mória de Sumaré é um 
exemplo vivo da impor-
tância de preservar nossa 
memória coletiva. Ao pro-
teger o passado, estamos 
construindo um futuro 
mais consciente e respei-
toso com nossas raízes.

Para entrar em contato 
com a Associação Pró-Me-
mória de Sumaré, visite o 
site http://www.prome-
moriasumare.com.br/ ou 
ligue para (19) 3803-3016.

Descubra a história de 
Sumaré e se inspire a pre-
servar a memória da sua 
própria comunidade.

Por hoje fico por aqui. 
E esta é uma dica, de ati-
vidade cultural, para não 
perder nada em Sumaré e 
sua história. Fico por aqui 
e até semana que vem. 
Abraços a todos “ESD!”



fotos: pró-memória sumaré
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POSSE DOS ELEITOS ALVARO VALLE 

REPRESA DO HORTO ARMAZÉM SANTA CLARA

ALDUINO ZINICARLOS BACELLI 

Esta é uma das fotos tiradas na posse dos eleitos para a Prefeitura e 
Câmara Municipal de Sumaré em 1977. Autoridades e convidados 

presentes à cerimônia estão postadas na frente ao prédio do 
Legislativo. Conseguimos identificar as seguintes pessoas, da esquerda 

para a direita: Ronaldo Gonzaga de Camargo, Roberto Cordenonsi, 
Modesto Lanatti, Ferrúccio Gazzeta, Alvino Albanezzi, Antônio Pereira 

de Camargo Neto, Geraldo Barijan e Laurindo Alves da Costa.

O Deputado federal Álvaro Valle, do antigo Partido Liberal, veio do Rio 
de Janeiro para Sumaré para proferir uma palestra na Escola SUMTEC, 

localizada na Avenida Sete de Setembro, esquina com rua Tranquillo 
Menuzzo. O evento aconteceu na sede social do Clube Recreativo 

Sumaré. Ele está no centro da foto, usando o microfone. À sua esquerda 
vemos Hedy Madalena Bocchi Mazer, diretora da escola, e o Prefeito 

Paulo Célio Moranza. À esquerda vemos o professor Alvino Albanezzi, 
diretor do Colégio Comercial “Dr. Leandro Franceschini”.

A Represa do Horto Florestal de Sumaré foi inaugurada no primeiro 
Governo de José De Nadai, no dia 31 de julho de 1988. Até hoje é uma 

importante fonte de captação de água para a rede do DAE – Departamento 
de Águas e Esgotos. A foto é de um dos momentos dessa inauguração.

Fotografia do Armazém Santa Clara do Domingão, localizado no Bairro 
do Matão. No registro aparecem proprietários e familiares. Da esquerda 

para a direita vemos: Hélio Rosolém, Domingos dos Santos e Amélia 
Furlanetto. Infelizmente não temos o nome das outras duas pessoas. 

Alduino Zini foi um alto funcionário da Texcolor S.A. 
Beneficiadora de Tecidos, de nossa cidade. Além das atividades 

da empresa, Zini participava com regularidade de atividades 
sociais e esportivas de Sumaré. Morava em Campinas. Lá ele 
foi Vereador da Câmara Municipal de Campinas e Diretor da 
Associação Atlética Ponte Preta. É a pessoa da esquerda, ao 

lado do Prefeito campineiro Lauro Péricles Gonçalves. 

O médium e escritor espírito Carlos Bacelli esteve em Sumaré por 
diversas oportunidades, sempre a convite do Grupo Espírita “Wadih 

Abraão Filho”, proferindo palestras e autografando livros. Neste 
registro ele autografa livros na sede do Centro. 
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